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BASSO NOVARESE • BASSA SESIA
DOPO L’ORDINANZA DEL SINDACO DI GHEMME, “DANECO IMPIANTI” INFORMA CHE L’INTERVENTO È INIZIATO

Discarica: al via i lavori di svuotamento
Intanto il M5S chiede un tavolo in Prefettura e Rossi (Pd) interroga in Regione
GHEMME Discarica di Ghem-
me: Daneco Impianti rende noto
«di aver dato avvio ai lavori per lo
svuotamento delle vasche di
contenimento entro il termine di
dieci giorni così come stabilito
da l l’ordinanza pubblica». Ordi-
nanza emessa  nei giorni scorsi
dal sindaco Davide Temporelli
su segnalazione di Forestale, Ar-
pa, Asl, nella quale si intimava,
appunto, alla Daneco di svuotare
le vasche di accumulo del perco-
lato, ormai al limite.
«Se Daneco non dovesse mante-
nere gli accordi, - aggiunge Tem-
porelli - il rischio che i 51 comuni
più chi ha, negli anni, conferito
in discarica (quindi anche il bas-
so novarese) per  un totale di 88
comunità paghino di tasca pro-
pria, esiste». E aggiunge:«La Pro-
vincia di Novara ha escusso una
prima fidejussione che Daneco
aveva depositato, di circa 1,2 mi-
lioni per finire i lavori e realizzare
il capping ma tale cifra è insuffi-
ciente, o almeno in base ai calcoli
fatti per un rilivellamento con
del materiale già presente, si par-
la almeno di 2,5 milioni di diffe-
renza. Nel frattempo Daneco ha
impugnato al Tar l'escussione
della fidejussione»; a quest’ulti -
ma ne segue una seconda: «La se-
conda fidejussione in orbita alla
Provincia che copriva la gestione
post-mortem discarica (30 anni)
sarebbe risultata non coperta,
durante un’indagine della Pro-
vincia». In soldoni, quindi, po-
trebbero mancare 10 milioni di
euro da utilizzarsi per gestire e
bonificare l'area per i trent’an n i
successivi alla chiusura. E a pa-
gare potrebbero essere i Comu-
n i.
Da parte sua, Daneco Impianti
precisa di aver presentato agli
Enti interessati un progetto di in-
tervento da realizzare insieme
con un’azienda locale per porta-
re i lavori a totale copertura della
discarica. La proposta però è ri-
masta tale, dal momento che è
stato dato parere negativo da
parte degli Enti predetti. «Più
volte abbiamo cercato occasioni
di confronto con le istituzioni –
dichiara Massimo Ferlini, presi-
dente e amministratore delegato

di Daneco Impianti – D aneco,
infatti, ha sempre dimostrato
una totale apertura al dialogo,
con l’obiettivo di approfondire le
tematiche tecniche e illustrare
nel dettaglio la collaborazione
che ha sempre avuto con le istitu-
zioni. Non vogliamo in alcun
modo sfuggire al confronto, ma
siamo disponibili, fin d’ora, a far-
lo con tutti i livelli istituzionali»
Intanto il Movimento 5 Stelle
chiede al prefetto Francesco
Paolo Castaldo «di convocare
quanto prima un tavolo sul tema
per affrontare nel più breve tem-
po possibile il problema della di-

scarica, che, ricordiamo una vol-
ta di più, non riguarda solo il ter-
ritorio di Ghemme, in quanto
vogliamo far chiarezza sulla ac-
caduto, con le necessarie assun-
zioni di responsabilità da parte
della società e delle istituzioni
politiche di governo dei territo-
ri». «Già ai tempi - ricorda Davi-
de Crippa, portavoce M5S alla
Camera dei deputati - sottoli-
neammo il fatto che la Provincia
di Novara ha effettuato nel 2009
un piano di caratterizzazione
dell'area e l'Asl, sentita Arpa Pie-
monte, ha suggerito alle ammi-
nistrazioni locali provvedimenti

di interdizione per l’uso residen-
ziale e ricreativo  della zona in
questione. I sindaci di Ghemme
e di Cavaglio hanno fatto pro-
prio, mediante ordinanze, que-
sto principio di precauzione a tu-
tela della salute pubblica e abbia-
mo effettivamente constatato l'e-
sistenza di alcuni cartelli inibito-
ri che dovrebbero di fatto vietare
il transito sulla strada Ghemme-
Cavaglio, ma non si può certo di-
re che tale misura basti...». Con-
siderando tali premesse, prose-
gue Crippa, «abbiamo a questo
punto provveduto nel giugno
2014 a inviare a Provincia di No-

vara e Consorzio una lettera con
la quale richiedevamo aggiorna-
menti e chiarimenti riguardo il
crono-programma dei lavori e la
classificazione dei rifiuti presen-
ti, oltre a quelli in arrivo. La ri-
sposta, arrivata circa un mese
dopo, consisteva in un insieme di
dati raffazzonati in cui non tra-
spariva una reale intenzione di
agire in maniera tempestiva e de-
finitiva. Tale impressione si con-
fermerà poi nel febbraio 2016,
quando si apprenderà da diversi
articoli pubblicati su testate loca-
li come la Guardia di Finanza
avesse proceduto al sequestro
della discarica». Secondo Crip-
pa, dunque, quella odierna era
una situazione «abbondante-
mente prevedibile con almeno
un paio di anni di anticipo, su cui
però la politica che amministra
Provincia e Regione è rimasta
cieca e sorda».
«Questa ennesima crisi –sottoli -
nea invece il consigliere regiona-
le Domenico Rossi – deve rap-
presentare l'occasione di andare
fino in fondo ad una questione
che da troppi anni mette a rischio
la salute dei cittadini e provoca
danni non più tollerabili a livello
ambientale e rispetto alla voca-
zione agroalimentare dell'area».
A fronte di una situazione com-
plessa e in sostanziale stallo pro-
prio la necessità di intervento
emersa nelle ultime settimane
può rappresentare un'opportu-
nità. «Martedì presenterò un'in-
terrogazione all'assessore Val-
maggia per capire quale ruolo la
Regione potrà ricoprire nella ge-
stione della messa in sicurezza
del sito» dichiara Rossi. «Conte-
stualmente – prosegue il consi-
gliere - sto valutando con la pre-
sidente della Commissione re-
gionale ambiente, Silvana Ac-
cossato, di procedere con un'au-
dizione dei soggetti interessati
dalle procedure di chiusura e bo-
nifica. Dobbiamo mettere in
campo tutti gli strumenti possi-
bili e lavorare ad ogni livello isti-
tuzionale». Della questione si sta
infatti interessando anche la se-
natrice Elena Ferrara.

Laura Cavalli
Paolo Usellini

GHEMME LUNEDÌ, TRA OPERATORI E GENITORI

Nido, incontro in municipio
GHEMME E’ fissata per questo lunedì 25 lu-
glio, alle 18 in municipio, la riunione tra geni-
tori ed operatori dell’asilo nido di Ghemme per
scongiurare i tagli. A fine luglio due educatrici
finiranno il loro servizio: questo perchè “ad
oggi – spiegano le mamme in una missiva – g li
iscritti sono 15 e quindi, stando a quanto dice la
legge, ne basterebbero due. In questo modo le
attività che  i bambini svolgeranno  verranno a
diminuire, perché non ci saranno più i tempi
per poterle fare o addirittura annullate”.
E non è l’unica possibile novità per il nido “R o-
setta Rossi”: da settembre le rette d’is crizione
alla struttura aumenteranno. Tra i cittadini la
situazione genera insicurezza: molti genitori
hanno già sollevato il dubbio sulla continuità
nella qualità del servizio offerto; tant’è che al-
cuni hanno già annunciato che porteranno i
propri figli nelle strutture limitrofe. Il rischio,
dunque, è che il taglio generi un “effetto domi-
n o” e che, in mancanza dei numeri, il prezioso
luogo per la crescita dei più piccoli chiuda le
sue porte.
«Non abbiamo altra scelta – ribadisce il sinda-
co, Davide Temporelli – perché se il numero
dei bambini diminuisce, anche quello degli
educatori segue a ruota. L’unico modo per po-
ter assicurare la loro presenza è quella di avere
più iscritti. Anche noi siamo consci delle diffi-
coltà dei genitori, ma altre soluzioni non ce ne
sono». Lunedì la riunione per fare il punto del-
la situazione e nella quale l’amminist razione,
oltre che spiegare le proprie ragioni, tenterà di
capire con i presenti eventuali strade da per-
cor rere.

p. u.

Casaleggio, festa
C ASALEGGIO (ari.mar.) Nel
vivo della festa patronale di
San Giacomo e Sant’Anna al-
la pineta, con Progetto Giova-
ni onlus. Ancora stasera e do-
mani si cena dalle 20 con cor-
nice musicale (oggi la Stefano
Teruggi Band’s  e domani En-
dless River Pink Floyd tribu-
te). Ritorna anche il banco di
beneficenza con interessanti
premi. A corollario della festa
uno spazio tutto dedicato al-
l’arte: alla pinetina la mostra
personale di pittura di Impe-
ria Galedi , visitabile ogni
giorno dalle 19.30 alle 23.30.

SPORT E AMICIZIA NELL’AMBITO DELL’ESTATE DI FESTE: IL 29 TORNANO “I CORNUTI”

GML Volley in campo sfida la Proloco

Mandello Vitta,
addio all’ex
sindaco Nisi

GRANOZZO CON MONTICELLO La Prolo-
co scalda i motori per la curiosissima festa del
prossimo fine settimana: di scena - simpatica-
mente - “I cornuti”. Servizio ristoro dalle 19.30
e cornice musicale: venerdì 29 l’Orchestra Mi-
ky e sabato 30 Riky Renna. Domenica 31 “i
cor nuti” anche a pranzo (su prenotazione ai

contatti tel. 340 2278854 e presso il minimar-
ket Luini tel. 348 1524270 o sul sito www.pro-
locogranozzo.it). Non solo un’estate dedicata,
come vuole tradizione, alle feste in tavola, ma
anche una mano tesa allo sport locale. Lo scor-
so weekend, infatti, nell’ambito della quinta
“Sagra d’la custina”, sempre al quartier gene-

rale dell’area feste, si è svolta l’amichevole di
pallavolo tra la squadra della Proloco e la loca-
le GML Volley. La realtà sportiva femminile è
presieduta da Francesco DeVito, che spiega:
«Siamo felici della collaborazione amichevole
con la Proloco, già avviata da qualche anno. Le
nostre ragazze, allenate da Francesca Fregu-

glia e Francesco Della Torre nelle palestre di
Cameriano e Lumellogno, militano nel cam-
pionato Csi: due squadre con atlete dai 16 ai 40
anni». Oltre al momento sportivo, il weekend
ha fatto registrare l’ennesimo strepitoso suc-
cesso in termini di commensali presenti.

a r i . m a r.

MANDELLO VITTA S aranno
celebrati questa mattina, saba-
to 23 luglio, alle 10 nella chiesa
parrocchiale intitolata a san
Lorenzo, i funerali di Giancar-
lo Nisi (nella foto), ex sindaco
di Mandello Vitta. Aveva am-
ministrato dal 1999 al 2004,
aveva 75 anni; era sposato con
Giovannina Piera Panza e dal-
la loro  unione è  nato, Stefano.
«La sua amministrazione co-
me sindaco - ricorda il suo
successore, Aldo Pastore - sarà
ricordata perchè tra i vari la-
vori pubblici fatti eseguire, c'è
la bella piazza pavimentata in
beola». Grande cordoglio in
paese e nei dintorni.

p. u.

IN BREVE

.

ORGANIZZA LA PRO LOCO

Pic nic in bianco a Ghemme
GHEMME (p.u.) Picnic in bianco, organizzato
dalla Pro Loco, sabato 23 luglio. Per partecipa-
re sarà indispensabile vestirsi di bianco, porta-
re una tovaglia bianca, avere piatti, bicchieri e
posate non di plastica e sbizzarrirsi con i mani-
caretti. La Pro Loco allestirà l'area con i tavoli,
sedie, fiaccole e musica. Durante la serata sarà
possibile acquistare bottiglie di vino delle Col-
line Novaresi.

ALLA SCOPERTA DEGLI AFFRESCHI

Visita notturna all’abbazia
SAN NAZZARO SESIA (p.u.) La Parrocchia e il
Comune di San Nazzaro Sesia organizzano
per la serata di sabato 23 Luglio, alle ore 21,
una visita in notturna guidata da Elena Ra-
me, autrice della sezione dedicata agli affre-
schi del chiostro nel volume sull'Abbazia.

CRESSA IN PIENA PATRONALE

Patronale di San Prospero
CRESSA (p.u.) A Cressa si festeggia San Pro-
spero. I festeggiamenti per la patronale sono
iniziati giovedì 21 luglio, promossi dalla par-
rocchia e dalla Pro Loco. Mail: info@arcieri-
delborgo.it, cell. 334 863 94 95; presso carto-
libreria Mema e Alimentari Grossini.


